

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan dengan metode POSPAC dapat diambil kesimpulan pengukuran produktivitas pada UMKM Getuk Goreng Eka Sari menggunakan metode POSPAC memperoleh hasil berupa:

1. Pengukuran produktivitas pada spek *production*, produktivitas terendah bulan September dengan IP 96.39% dan tertinggi bulan Oktober dengan IP 102.97%. Aspek *organization*, produktivitas terendah bulan Desember dengan IP 72.47% dan tertinggi bulan November dengan IP 111.47%. Aspek *sales*, produktivitas terendah bulan September dengan IP 89.32% dan tertinggi bulan Oktober dengan IP 109.62%. Aspek *product*, produktivitas terendah bulan September dengan IP 92.45% dan tertinggi bulan Oktober dengan IP 106.18%. Aspek *arbeiter*, produktivitas terendah bulan Agustus dengan IP 92.72% dan tertinggi bulan Desember dengan IP 117.27%. Aspek *capital*, produktivitas terendah bulan November dengan IP 84.76% dan tertinggi bulan Desember dengan IP 177.72%.
2. Faktor yang mempengaruhi tingkat produktivitas pada UMKM Getuk Goreng Eka Sari yang pertama adalah faktor *man* berupa pekerja yang kurang kompeten, rendahnya kesadaran pekerja, dan kurangnya pengawasan. Kedua, faktor *method* berupa kurangnya perencanaan perusahaan dan kurangnya kontrol. Ketiga, faktor *measurement* yaitu tidak adanya perencanaan produksi dan tidak adanya peramalan penjualan. Keempat, faktor *machine* berupa penggunaan mesin yang tidak efisien, depresiasi aset, dan kenaikan biaya peralatan. Kelima, faktor *material* yaitu penggunaan bahan baku kurang efisien dan kualitas bahan baku yang tidak stabil. Keenam, faktor *environment* berupa lingkungan kerja yang panas dan penataan lantai produksi yang kurang sesuai.
3. Saran perbaikan yang diberikan penulis untuk UMKM Getuk Goreng Eka Sari pada faktor *man* adalah dengan melakukan *training*, membuat

peraturan dan memberi sanksi bagi pelanggarnya, serta melakukan pengawasan terhadap kinerja karyawan. Faktor *method* adalah dengan membuat aturan tertulis, melakukan pengawasan terhadap kinerja karyawan, dan membuat perencanaan usaha. Faktor *measurement* adalah dengan melakukan perencanaan produksi dan membuat peramalan untuk jumlah permintaan pada periode selanjutnya. Faktor *machine* adalah dengan mencari *supplier* lain, tertib dalam penggunaan mesin, dan membeli aset yang memiliki umur pakai yang lebih lama. Faktor *material* adalah dengan melakukan perencanaan produksi, selektif dalam memilih *supplier*, dan menggunakan bahan baku sesuai dengan kebutuhan. Faktor *environment* adalah dengan membuat ventilasi udara dan menata ulang rantai produksi.

5.2 Saran

Adapun saran yang dapat penulis berikan untuk UMKM Getuk Goreng Eka Sari dan penelitian selanjutnya seperti berikut:

1. Penulis mengharapkan agar UMKM Getuk Goreng Eka Sari bisa menerapkan sistem pengukuran produktivitas dengan metode POSPAC dikarenakan melalui metode ini perusahaan akan mengetahui dengan jelas pada periode berapa dan bagian mana yang tingkat produktivitasnya menurun ataupun mengalami kenaikan. Hal tersebut dapat membantu perusahaan untuk segera memperbaiki apabila terjadi penurunan tingkat produktivitas.
2. Setiap karyawan perlu memahami tentang produktivitas untuk meningkatkan produktivitas UMKM.
3. Diharapkan untuk penelitian mendatang agar dapat melakukan pengukuran tingkat produktivitas dengan metode lain untuk dijadikan sebagai bahan perbandingan dengan metode POSPAC yang sudah dilakukan oleh penulis.